

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nº. 5778.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. . . Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

SÁBADO 6 DE NOVIEMBRE DE 1869

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX.

Sección oficial.

La Gaceta del 4 publica los siguientes decretos:

Atendiendo á los distinguidos servicios prestados por el brigadier D. José Serrano y Acebron, segundo cabo de la capitana general de Granada, durante la última insurrección republicana.

Vengo en promoverle el empleo de mariscal de campo.

Atendiendo á los distinguidos servicios prestados por el coronel D. Pedro de Egua y Lemonaria, gobernador militar del castillo de Figueras durante las últimas insurrecciones carlista y republicana.

Vengo en promoverle el empleo de brigadier.

Atendiendo á los méritos y servicios del coronel D. Eusebio González Iscal.

Vengo en promoverle el empleo de brigadier.

Atendiendo á los distinguidos servicios prestados por el coronel D. Antonio Bastos durante las últimas insurrecciones carlista y republicana.

Vengo en promoverle el empleo de brigadier.

Madrid tres de noviembre de mil ochocientos sesenta y nueve.—Francisco Serrano.—El ministro de la Guerra, Juan Prim.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado para la gran cruz de Carlos III, libre de todo gasto, al mariscal de campo D. Gabriel Baldrich y Palau, en recompensa de los extraordinarios servicios que ha prestado en Cataluña combatiendo las insurrecciones carlista y republicana.

La Gaceta publica un decreto del ministerio de Hacienda admitiendo la dimisión del subsecretario del mismo D. Antonio María Fabié.

Por el ministerio de Fomento se han concedido los honores y consideración de jefe de administración civil á D. Felipe de Acuña y Solís, inspector jefe de segundo clase administrativo y mercantil de ferrocarriles.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

D. Antonio Garrojo Lara, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

En virtud del presente se sacan á pública subasta para su venta un cercado de tierra con casas de viña y algunos chaparros al pago de Verguilas, y siete de la Alameda, término de la villa de Espiel, compuesto de trececientas sesenta y siete áreas y veinte y siete centímetros, ó sean seis fanegas de tierra: linda á levante con la un-

bria del Zumacar, al mediodía villa de Lorenzo Ruiz, á Poniente el camino de la Alameda y Norte monte de la misma umbria; apreciado con su cerca en descuento noventa escudos y la labor de barbecho en él ejecutada en noventa escudos, y además cien fanegas de cebada depositadas en poder de Don Francisco Canales, vecino de dicha villa, valoradas en dos escudos cada fanega, cuyo remate tendrá lugar el miércoles veinte y cuatro del corriente y hora de las once de la mañana en la audiencia de este Juzgado y simultáneamente en el de Fuente-Obejuna; por cuanto así lo tengo mandado por providencia de este día en los autos ejecutivos promovidos por Don Francisco Muñoz Guijo contra Don José Vergel, de aquél domicilio; advirtiéndose que se admittirán las posturas que cubran las dos terceras partes de dichos precios.

Dado en Córdoba á tres de Noviembre de mil ochocientos sesenta y nueve.—Antonio Garrojo Lara.—Por mandado de S. S. Antonio Rave del Castillo.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una comunicación á todos los prelados encareciéndoles facilitar á la comisión científica cuantos auxilios les reclame para hacerse cargo de los objetos que la misma juzgue dignos de figurar en el museo arqueológico.

Se ha pasado por el ministerio de Fomento á los gobernadores de provincia una circular para que entreguen á la comisión científica del museo arqueológico los objetos que la misma reclame y existan en los edificios pertenecientes al Estado.

Se hacen conjetoras de si dimitirá ó no todo el ministerio. Creemos que no sea fundado el rumor. Los que lo creen posible consideran probable que D. Nicolás M. Rivero fuera llamado a reconstituir gabinete.

Según la *Epocha*, el emperador Napoleón seguía indicando su creencia de que los mejores candidatos para el trono español eran D. Alfonso de Borbón y don Fernando de Portugal. Y añade:

La frialdad de las Tullerías con el hotel Basilewski continúa. Los rumores de abdicación de la reina Isabel iban apagándose, pero se creía que la resolución de hacerla era formal.

Parece que ha terminado satisfactoriamente el incidente desagradable que surgió ayer entre dos diputados, perteneciente uno al partido republicano y el otro á la unión liberal.

Se han dado las órdenes oportunas para que inmediatamente sea trasladado

á Sevilla el cabecilla republicano, señor Maza, que en la actualidad se encuentra en las prisiones de San Francisco.

Pasan de 30 las comisiones de las Cortes que tienen pendientes de examen proposiciones y proyectos de ley. El señor presidente les ha pasado una nueva escritación para que activen sus trabajos, pues si no lo hacen tendrán que suspenderse las discusiones.

El Sr. Figuerola llevará inmediatamente á Consejo de ministros sus ideas respecto á las modificaciones que piensa hacer en los presupuestos.

Recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos de la Habana:

Habana, 15.

Se confirma la noticia de la muerte del general Castillo, que mandaba una división de los insurrectos.

Otro destacamento de tropas españolas salió hoy para operaciones activas.

El vapor *Yazoo* llegó hoy al mediodía.

Habana, 16.

Hoy salió para España el obispo de esta isla.

El dia de mañana lo celebrará los voluntarios con gran fiesta: se bendicrán varas, banderas, y habrá procesiones, á las cuales asistirán las corporaciones civiles y religiosas.

Habana, 17.

Ha llegado hoy á este el vapor correo procedente de Cádiz. Trajo un destacamento de tropas españolas, las cuales se incorporarán en seguida al ejército.

Habana, 18.

En las últimas veinticuatro horas han llegado á Cuba tres vapores con refuerzos para el ejército español. El vapor correo llegó el domingo, según se anunció anteriormente. Un transporte de vapor procedente de Cádiz hizo ayer escala en Cienfuegos, en donde desembarcó 1000 hombres. Otro vapor entró en bahía esta mañana con tropas.

A propósito de la expedición filibusteria que debía conducir el vapor *Lillian* á Cuba, dice el *Cronista de Nueva-York*:

Desde Nueva-York al Alabama se desenterraron treinta hombres de la expedición de Goicuena: desde el *Alabama*, á Fernandina se desertaron veintiún mas; desde Fernandina á Cayo Cedro desaparecieron otros quince, y desde Cayo Cedro al vapor *Lillian* se quedaron en tierra los cañones, las medicinas, los fusiles, el rancho y otros diez ó doce hombres, incluido un maquinista. Con tan malos precedentes, parece que el *Lillian* echó el resto y también se desertó hacia Vera Cruz. Es lo mejor que podía sucederles á los expedicionarios.

Dice el *Cronista de Nueva-York*: «El Sr. Fish está resuelto á reconocer los derechos de belligerancia á los rebeldes.

des que hay en Cuba tan pronto como sean en realidad beligerantes. Para ello les exige poca cosa: que dejen de esconderse en la magia; que ataquen y se batán como soldados regulares; que tengan y dominen por completo varios departamentos con sus respectivas capitales; que habiliten, garnezcan y defiendan plazas fuertes; que ocupen puertos de los que son ordinariamente frecuentados por el comercio regular, y leyan arsenales, y crean marina de guerra que no pueda considerarla en el concepto de piratas por su organización y por sus hechos ningún país civilizado.»

En el *Comercio de Cádiz* leemos lo siguiente:

«Se dice, y tendremos gran complacencia en que resulte cierta la noticia, que en el consejo de guerra de ayer han sido absueltos los diputados de esta provincia señores Bagot y Cala, que se hallan presos en el Castillo de Santa Catalina.

En cambio corre también la triste noticia de haber sido condenado en rebelde á la pena de muerte en garrote, el diputado señor Paul.

Nada hemos oido sobre el fallo que haya recaído respecto al Sr. La Rosa (D. Gumersindo).

Dicho se está que contra el desgraciado Guillén nada habrá podido decir el Consejo de guerra toda vez que fú muerto en uno de los encuentros que tuvieron con las tropas los sublevados.

En las costas de Valencia se han perdido, á causa del temporal, tres faluchos cargados de arroz.

La escasa, ó casi nula cosecha de aceite en la provincia de Valencia, ha despejado el pensamiento de suprir este líquido, y al efecto parece que las fábricas de aceites de cacahuates se preparan á ofrecer el público sus excelentes productos.

Leemos en un colega de Valencia:

«El fuerte temporal que hace tres días reina en nuestras costas, ha ocasionado ya desgracias considerables. El vapor inglés *Parthenon*, que procedente de Tarragona con cargo de vino había ido á Dénia á tomar pasa, salió con diez mil quintales de aquel fruto á bordo, y al franquear los bancos que cierran aquel puerto, entrancró en el punto llamado *Placer del Caball*. La gran marejada que batía aquel escollo inutilizó cuantos esfuerzos se hicieron para salvar el cargo. Por fin la tripulación se vió precisada á abandonar el buque, y las últimas noticias hacen temer que no hayan podido salvarse ni el vapor ni el cargamento. Tememos que no sea este el único siniestro que tengamos que lamentar.

Dice un colega de Badajoz que han llegado á aquella capital procedentes de Lisboa, los Sres. Silva y Crespo, que a

consecuencia de los últimos acontecimientos, habían emigrado al vecino reino.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Constantinopla, 11.—El gobierno ha recibido un telegrama de Viena por el cual el gabinete austriaco pide la autorización necesaria para que sus tropas puedan atravesar la frontera otomana para reprimir la insurrección dalmata.

Asegúrase que el ministro de Rusia está haciendo grandes esfuerzos para conseguir que la contestación de la Puerta sea negativa.

Paris, 4.—El nuevo embajador de Prusia será recibido mañana por el ministro de negocios extranjeros, y hasta el lunes de la semana próxima no podrá ser recibido en audiencia solemne por el emperador en su residencia de Compiegne.

Paris, 2 (por la tarde).—La affluencia de gente ha sido inmensa en los campos y en particular en los alrededores del panteón del general Cavaignac, el cual ha sido cubierto de coronas.

La autoridad había tomado grandes precauciones, pero el orden no ha sido turbado en ningún punto.

Bruselas, 2.—Victor Hugo ha consentido á Rochefort, abstenerse de presentarse candidato en las elecciones que se verificarán en Paris los días 21 y 22 del presente mes.

Paris, 3.—El periódico el «Constitucional», destaca en su número de hoy todos los rumores relativos a modificaciones de la ley sobre la prensa.

Las noticias de Compiegne dicen que el emperador goza de perfecta salud.

Paris, 2.—Numerosos han sido hoy los visitadores en el cementerio de Montmartre.

Muchas coronas funerarias han sido puestas sobre las tumbas de Cavaignac y de Baudin.

La circulación libre y el orden perfecto.

Paris, 3.—El «Constitucional» dice que la salud del emperador es muy satisfactoria.

Ayer no ha sido turbada la tranquilidad en ninguna parte.

Florencia, 3.—La entrevista del emperador de Austria y del rey de Italia tendrá lugar en Brindisi el veinte y ocho de noviembre.

El príncipe Napoleon ha llegado á Paris de vuelta de su reciente viaje á Italia.

Dícese según el *Gaulois*, que el Papa ha escrito una carta autografa al padre Jacinto, reintiéndosela con uno de sus camareros.

El emperador Napoleon volverá á Pa-

(425)

la calle con furor, con rabia, con insultos y amenazas; me levantaré la mano, tal vez me mataré: nada hay que esperar de él, creedme, ni piedad ni perdón.

—Es cierto,—murmuró el capataz que estaba de pie e inmóvil á algunos pasos de los dos hombres y al alcance de su voz,—ni piedad, ni perdón...

—Pero,—repuso Mangiron,—qué habeis hecho para merecer una cólera tan terrible? vos no sois culpable...

—A sus ojos lo soy...

—De qué?

—Del robo de su dinero...

—Podéis evitarlo?

—Tal vez, porque en tal si hubiese estado allí, los ladrones no hubieran podido llevar á cabo su crimen, sin despertarme, al menos debe suponerse... pero yo no estaba allí.

—Cómo lo sabré?

Andrés alzó los hombros.

—Aunque no hubiera para decirselo mas que la señora Blanchet, lo sabría una hora después de su llegada.

(426)

—No se puede imponer silencio á esa vieja maldita!

—Tratar de detener una bala de cañón!

—Pero en fin, cuando la justicia y la verdad estén de parte de uno, deben existir medios de hacer oír la razón á un hombre, á no ser que el señor Verdiér esté loco.

—No está loco! —interrumpió Andrés,— se puede decir que es un hombre justo, y sin embargo no quería oír nadie... no escuchára nada. No se dejará hablar por nadie. Por otra parte despidiéndome, insultándome, abofeteándome, estará en su derecho. Su dinero me había sido confiado, su dinero ha desaparecido y su dinero es para él mas que su sangre, mas que su vida, mas que su hija. Tal vez perdonaría haberle robado su hija. James perdonaría el haber dejado robar su dinero.

—Es cierto,—dijo el capataz con voz ronca.

—Bien veis que estoy perdido, sin recurso,—continuó el Sr. de Villers con

(427)

—Si claramente, y espero daros este nombre mucho tiempo.

—Este título de amigo en vuestra boca es otra cosa que una palabra, afectuosa, pero vacía de sentido? He tenido la suerte de inspiraros una real y seria simpatía?

Mangiron observó al cajero con asombro, y oyó en sus labios la respuesta:

—Creo que no lo pondréis en duda!

—replicó;—no estaré ciento de ello sería una injuria! Pero por qué me hacéis esta pregunta?

—Porque solo espero en vos, y que si sois verdaderamente mi amigo, de vos depende el arrancarme del abismo en que me hallo sepultado.

—Hablais por enigmas,—murmuró Mangiron un poco contrariado,—toda

vez no adivino lo que queréis decir, pero estoy convencido que si vuestra salvación está verdaderamente en mi mano, como parecéis creerlo, podeis miraros desde luego fuera del peligro.

—Veamos qué es menester hacer? queveis que me encargue de iniciar al señor

(428)

su presencia me escita el sistema nervioso! No me gustan más que los seres distinguídos, y ellos comuna como...

Mientras que la d

el 27 de noviembre y la emperatriz el 8. El 29 empezará sus trabajos el Cuerpo legislativo.

Catorce obispos católicos llegarán uno de estos días a París procedentes de los Estados Unidos y con objeto de dirigirse inmediatamente a Roma.

Un telegrama de Plymouth que publican los periódicos franceses asegura que se ha encontrado una botella cerca de la costa de Cornualles conteniendo un papel escrito en alemán con lápiz, declarando que el buque *Weser*, que conducía emigrados a los Estados Unidos, se ha ido a pique el 1.º de julio perdiendo 346 personas que iban a bordo.

Algunos periódicos de Lisboa censuran la lijeriza con que procedió su gobierno en el nombramiento de representante para España. De su lectura parece deducirse que las dificultades continúan y que el señor Andrade Corbo no llegará a tomar posesión del cargo de representante de Portugal en Madrid.

Ha vuelto a las aguas de Lisboa la escuadra inglesa del Mediterráneo compuesta, como ya saben nuestros lectores, de un número respectable de excelentes buques con fuerza de desembarco.

El Petit Journal dice que ha recibido una carta con encargo da que llegó a manos del asesino Troppman, sin que la viera el juez que instruye la causa. Este carta dice así:

«Querido Troppman: Yo escapo siempre a la policía. Hebla poco para no comprometernos. Buscan mi descanzo a Kinck, removiendo para ello tierra y agua; solo les falta averiguar si ha ascendido un globo llevándoles al cielo, lo que es imposible.

Si te obligan a subir al cadalso yo me meteré una bala en la cabeza del verdugo.

Te diré. Si quisieras contestarme, hazlo; ya sabes mis señas.»

Esta carta ha sido entregada al juez.

La mayoría del Parlamento prusiano se muestra contraria a toda reducción del ejército, conformándose así a los deseos del rey Guillermo y del conde de Bismarck.

Gacettilla.

Infelices.—Es lamentable el estado en que se encuentran los espósitos de la provincia por no haberse satisfecho el precio de su trabajo a las nodrizas que los lactan. La Diputación provincial ha tomado algunas medidas para evitar estos perjuicios hasta que cuente con los recursos necesarios, y esperamos que todos harán cuantos esfuerzos estén de su parte para evitar mayores males.

Tropas.—Anoche era esperado en este capital, con dirección a Sevilla y procedente de Valencia, un batallón del regimiento infantería de Zamora. También se esperan más tropas precedentes de Granada.

Emigración.—Salen de Génova 4 miles para América italiana; los españoles a África...—Vaya usted atando cabos.

Ateneo.—La sección literaria del Casino industrial ha elegido anteanoche la nueva junta directiva para el corriente año, que la deberán componer los Sres. siguientes: Presidente, D. Rafael Conde

y Luque.—Vicepresidentes, D. Francisco de Borja Pabón.—D. Manuel González Francés.—D. José Manuel Piernas.—D. Rafael de Vida.—Secretario, D. Bartolomé Belmonte.—D. Mariano Mogrovejo.

Luz.—Ha sido autorizado el Ayuntamiento de esta capital para rescindir el contrato del alumbrado público y realizar uno nuevo en subasta pública en un término muy breve.

Se hará.—Por falta de recursos se ha visto la Diputación provincial en la necesidad de suspender el planteamiento de la escuela práctica de capataces que en mejores días establecerá en el cortijo del Alcaide, por lo que pedirá un nuevo plazo a fin de que esta finca continúe ocupándose de la venta.

Trámite.—El expediente de subasta para conducir a esta capital las aguas de Hoja-máimon ha sido aprobado por la superioridad. De desear es que esta importantísima mejora se realice a la mayor brevedad posible.

Bueno.—Se han invertido seiscientos treinta y siete reales en la composición de la máquina trilladora y su locomotriz que posee la provincia.

Tubería.—La del alumbrado del gas se va a colocar muy pronto desde la puerta de Alcolea por la plaza de la Magdalena y calles de Municies, Realejo y San Pablo a venir a empalmar con la que ya está colocada en la del Ayuntamiento, y a fin de poder seguir por las Capuchinas, para llegar lo mas pronto posible al paseo del Gran Capitán.

Nombramientos.—Los individuos del club de «Espartano» han nombrado su representante en Madrid el diputado por esta circunscripción D. Pedro Muñoz de Sepúlveda, y los iniciadores del club de «Prim» que se dice estará instalado en estos días tienen determinado nombrar al diputado por la circunscripción de Montilla D. Luis Alcalá Zamora.

Mejor.—Parece que el dueño del café de Cervantes tiene en ajuste un primer actor y una primera actriz para poder dar variedad a las funciones.

Reunión.—Mañana domingo se reunen en el reñidero de gallos de esta capital, situado en la plazuela de las Delicias, los aficionados a estas luchas, para acordar lo más conveniente en las próximas que han de verificarse. Se nos encarga hagamos público que a los que por olvido no hayan recibido oportunamente invitación, se les avise por el presente por si tienen a bien concursar.

Lotería.—Los premios mayores del sorteo del 14 han correspondido: el de 60000 escudos a Madrid; el de 20000 a Rota; el de 10000 a Madrid; y los de 1000 a Tuy, Madrid, Barcelona, San Sebastián, Ávila, Badajoz, Alberique y Mataró.

Paja.—Hé aquí según los datos oficiales el precio medio en esta provincia durante el mes de Setiembre: de trigo, 206 milésimas; de cebada, 199.

Exposición.—La que como digimos se estaba firmando en esta capital tenía por objeto, según parece, la elección del duque de Montpensier para monarca.

Que no se pierdan.—Aun cuando se ha suspendido la creación de la Escuela práctica de capataces, se han hecho ya para su planteamiento algunos gastos que celebraremos no sean perdidos.

Ternura de corazón.—¿Quiere V. que la acompañe?—No señor. ¡Ay

caballero, márchese V!—Podré saber su nombre?—No señor.—¿Y su casa?—No señor.—¿Tiene V. familia?—No señor.—Va V. muy lejos?—No señor.—Mi compañía tal vez sea a V. molesta.—No señor.—¿Será posible?—¿Con que no me desprecia usted?—No señor.—Y si le pidiiese a V. una cita ¿me la negaría?—No señor.—¿Quiere V. tomar algo?—Si señor.—(Me partió)

Renuncia.—El Ayuntamiento de Villa del Río ha hecho renuncia de su cargo por haber sido comisionado por el administrador económico de la provincia por no haber cobrado el impuesto personal.

Buen pensamiento.—«Se ha dirigido al Sr. Ministro de Fomento una razonada exposición encaminada a que se establezcan bibliotecas morales e instructivas en todas las cárceles públicas de las capitales de provincia, y a que se establezcan en ellas academias o escuelas donde puedan instruirse los presos en vez de perder, como hasta aquí, el tiempo en juegos de azar y otros pasatiempos, no menos perjudiciales al principal objeto de los establecimientos penitenciarios y correcionales. De esperar es que quede atendida una reclamación tan justa como necesaria para la moralización de los presos de las mencionadas cárceles provinciales.» Así lo dice un periódico: «probamos el pensamiento, ya que mejoran las condiciones de un instituto que tiene mucho que mejorar.

Y siguen.—Los que tienen algo en el campo están frescos. Según un anuncio que publicamos, en otro lugar, ha sido robado en el cortijo de Fontalba del pilar un gran número de cerdos sin que hasta ahora se sepa su paradero.

Aseo.—En el matadero de Palma se van a realizar algunas mejoras que hacen mucha falta, pues es esta una oficina en cuyo aseo y buenas condiciones está muy interesada la salud pública.

Señales infalibles... si aciertan.—Cuando un niño de dos a tres años tira sillas y mesas, atropella a los gatos, desconcha las esquinas y da con el latigo a la cocinera: tiembla mortalmente.

Cuando haga todo lo referido, más, sacudir a sus hermanos, gritar y perniquear al perro... ¡Brrrr! ¡Horror! Ese conducirá burros a los molinos.

Cuando muy despacio y sin que nadie lo note se sube en las mesas y apague la luz... Su destino lo arrastrá a cuidar del alumbrado.

Cuando todo su anhelo sea colocar sus juguetes interceptando toda la casa desde el tejado hasta la calle, se burla de la autoridad paterna y grita como un energúmeno. ¡Ah! ese venderá en la plaza.

Cuando todo lo que coja lo eche en la tina... ó lechero, ó vinatero. ¡Que previsor es la Providencial!

Cuando no quiera ir á la escuela, sin obedecer á sus mayores, ni comer á horas fijas, ni acostarse temprano, es... Porque no le da la gana.

Como quiera que este último párrafo me haya fatigado inmensamente, dejo el asunto para otro día.

— Golpe de mano.—Dos hombres desconocidos acometieron estos días en el monte Iscar a un vecino de Castro, robándole cuanto llevaba y entre otras cosas una carga de orejones y algas de moho.

— Estanco.—Se halla vacante el es-

tanco situado en las Cordobesas, término de la Rambla. Se admiten solicitudes hasta el día diez del corriente.

A los cazadores.—Un circular del Gobierno de esta provincia, a virtud de orden de la Dirección respectiva, encarga a los alcaldes, ingenieros y dependientes de montes el más exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre caza de caza.

Industria.—Parece que se han descubierto nuevos y ricos filones en la mina cobriza titulada *El Triunfo*, de Torrecampo. La sociedad se promete felices resultados.

Malo.—El periódico oficial de esta provincia viene insertando hace tiempo las disposiciones de los alcaldes respecto a los trabajos para el impuesto personal.

Defunción.—Ha muerto en Torrecampo el concejal de aquél Ayuntamiento D. Antonio Herrera.

— ¿Cuál de ellos será?—Hace algunos años, dice «Le Nain Jaune», «salio del Havre un navío con dirección a América, llevando á su bordo una compañía de ópera destinada a Nueva-Orleans. Un día que el mar estaba en calma y los cantantes se pasaban sobre cubierta algo aliviados del mareo, a uno se le ocurrió cantar en voz de tenor: «Oh, Matilde, ídolo de mi alma». —«Será Vd., por casualidad tenor? —le preguntó otro.

—Sí, señor. —No es posible, —dijo un segundo. —Por qué? —Tomé, —repuso el tenor de la compañía. —Y yo. —Y yo, —repitieron cinco voces.

—Engañol faraón infamial traicionó gritaron todos rodeando al empresario. —Señores, señores! —replicó el empresario; —calmáos, escuchadme, y no gritéis todavía traición: en los ocho primeros días de nuestra instalación en Nueva-Orleans, por lo menos murieron dos de la fiebre amarilla, y otros dos en el curso de los ensayos; así que el que sobreviva, será mi tenor absoluto, bajo mi palabra de honor.

Es curioso.—Dice un periódico que se ha encontrado en Egipto una piedra con una inscripción relativa a la canalización del istmo de Suez en tiempos antiguos. La inscripción está en georgílico y además en lengua persa, asiria y media, y habla del proyecto que formó el padre Xerxes Darío, hijo de Hystapa, de cortar el istmo de Suez, cuyo proyecto abandonó, según dice Estrabón, porque le hicieron creer que el nivel del mar Rojo era más alto que el de la tierra de Egipto, y que podía inundarla. La inscripción, que comprende en resumen toda la historia de la empresa, empieza y después interrumpe, es interesante, sobre todo en la actualidad, en que se va a inaugurar el canal. Dice así. —Un gran Dios es Ormuzd, que creó el cielo, que creó esta tierra, que creó al hombre y que dio al hombre su voluntad, que hizo a Darío rey, que confirió a Darío este reino tan grande, tan incomparable.

—Yo soy Darío, gran rey, rey de reyes, rey de los países en los cuales se hablan tantas lenguas, rey de esta extensa tierra de cerca y de lejos, hijo de Hystapa. —Darío el rey dijo: Yo soy pera.

—Con el auxilio de Persia he conquistado el Egipto, he mandado abrir un canal que arranca del río llamado el Nilo, que corre por Egipto hasta el mar,

que está en comunicación con Persia; después el canal fué abierto aquí como yo lo había mandado, entonces dije yo:

—Id á salir de Bera, hasta el litoral;

despidió la mitad del canal, como segun es mi voluntad.» Se comprende —termina diciendo el periódico del cual toma mos la noticia —por el laconismo de la inscripción, que en los términos en que habla el rey de Persia, debió fracasar el proyecto de la apertura del canal.

Boletín religioso.

Hoy.—San Leonardo, abad y confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena.

Quinto dia de novena de Animas en la ermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Mañana a las diez se celebrarán en la Iglesia del Juramento del Sr. San Rafael solemnies horas en sufragio por sus hermanos difuntos.

Continúan los ejercicios de Animas en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, a las oraciones.

Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepción, en San Pedro de Alcántara.

Espectáculos.

Nuevo Café-Teatro de Cervantes, situado en la calle de Prim, número 17.

Funcion para hoy.—El gran drama fantástico religioso en siete cuadros nominado *D. Juan Tenorio*.—A las 8.—Entrada un real.

Correos de ayer

De la Correspondencia del 4 copiamos las noticias siguientes:

Esta noche celebran una conferencia con el Regente los Sres. Prim y Topete. Hay quien se promete de ella una avenencia; pero los amigos del ex-ministro de Mariá aseguran que el propósito de este es irrevocable.

—A las doce de esta mañana ha revisado el Sr. ministro de la Guerra en el patio del mismo ministerio, el batallón de voluntarios que se ha organizado en Madrid con destino a Cuba, el cual saldrá mañana a las diez de la misma para Santander, en donde se embarcará al dia siguiente.

—Anoche han sido cogidos por el jefe de guardia civil del tercio de Navarra, unos 100 fusiles en la Sierra de Góñi, cuyas armas tenían escondidos los carlistas desde su última intentona.

—La cuestión del dia, que es la de retirada del ministerio del Sr. Topete, no quedó noche resuelta como se suponía. En la reunión que anoche celebraron los tres caudillos de la revolución con asistencia de los Sres. Martos y Figuerola, el presidente del Consejo hizo grandes esfuerzos repetidos la infidencia de veces para decidir al Sr. Topete, esponiendo a su consideración los peligros que al país podían sobrevenir si á la retirada del Sr. Topete sucedía un rompimiento entre los elementos de la coalición por la fuerza misma de los sucesos.

—El Regente del reino dirigió también reiteradas escrúpticas al Sr. Topete; pero este sin mostrarse convencido, ma-

(82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)

— (82)</

dijo que daría su respuesta definitiva, no a las veinte y cuatro horas, como dice el «In parcial», sino a las doce del día de hoy.

Dícese que ayer se dirigió un telegrama al rey Víctor Manuel preguntándole si aceptaba decididamente y sin condiciones la corona de España para su sobrino el duque de Génova, en el caso de que se la ofreciesen las Cortes Constituyentes.

A las doce del día de hoy el Sr. Topete ha escrito al Regente y al presidente del Consejo, que insiste en su dimisión, sin que nada pueda hacerle cesar de ella; sin perjuicio de lo cual el gobierno puede contar con su más leal y decidido apoyo.

Se quiere hacer creer que el Sr. Topete dejó el ministerio porque la mayoría de las Cortes no vota al duque de Montpensier, pero los amigos del Sr. Topete rechazan semejante suposición. El señor Topete, dicen que aceptó la candidatura de D. Fernando de Coburgo como una idea patriótica, de la que podían esperarse grandes resultados; combate al duque de Génova, sin acordarse de otra ninguna candidatura, por creer que representa una idea contraria a la que ya le decidió en favor del rey Fernando.

Resulta, pues, que la dimisión del señor Topete se funda principalmente en que su conciencia no le permite conformarse con el acuerdo del Consejo de ministros en favor del duque de Génova.

A 140 ascienden los diputados adheridos hasta hoy a la votación del duque de Génova.

El Sr. Sagasta ha asistido esta tarde al seno de la comisión de Cortes que entiende en el proyecto de orden público, y se ha acordado que los Sres. Moya y Eraso redacten, de acuerdo con el señor ministro, un proyecto en que admitiendo muchas de las ideas de las bases del Sr. Eraso se combinen con las indicaciones del señor ministro.

Leemos en la *Patria*:

«Se nos ha asegurado que hace muy pocos días se presentó al señor ministro de Ultramar un personaje político, que por cierto no se ha mostrado nunca en la Península exageradamente liberal, y abogando por esas que se llaman libertades de Cuba, manifestó que las exigía

con derecho, puesto que tenía bienes en la isla.»

«Yo también tengo allí bienes que no quiero perder, —exclamó entonces el señor Becerra:— la honra de España y mi propia reputación.»

El diario republicano el *Pueblo* se alarmó ante el rumor de que el general Prim trataba de presentar la dimisión de su cargo, y dice que D. Juan Prim no puede hacer eso, ni lo consentiría la cámara, ni sus amigos del ejército y paisanos, porque sus deberes lo obligan a salvar la libertad.

La *Discusión* elabó las cualidades del Sr. Martos y expresa el deseo que anima a nuestro colega de ver que por el nuevo ministro de la democracia se realicen las aspiraciones del pueblo. El diario republicano aconseja con este motivo al general Prim y al gobierno que reformen el art. 33 de la Constitución y vayan a la república.

La familia del digno capitán general de Cuba, Sr. Caballero de Rodas, saldrá de Madrid el 11 para embarcarse en Cádiz el 15 con rumbo a la Habana.

Así lo dice la *Patria*.

—La *Política* dijo anoche:

La idea de constituir un ministerio de notables para estrechar la conciliación, que algunos creen comprometida, ha ganado hoy mucho terreno.

Nosotros no confiamos en que se realice, aunque entre los hombres más imparciales de todos los partidos es general la creencia de que, sin el sincero y leal concurso de todos ellos, no puede hacerse aquí nada de lo mucho que aun falta por hacer para consolidar la revolución y evitar que se hunda en el abismo de la anarquía ó en el de la reacción, igualmente peligrosos y amenazadores.

La candidatura del duque de Génova, dice la *Epoca*, ha tenido la desgracia de que solo la *Iberia* se haya entusiasmado con ella, pues lo mismo la prensa italiana que la francesa y la inglesa, se han empeñado en no ver condiciones ni probabilidades de éxito en esa candidatura.

Las Cortes, diario democrático y órgano de la fracción radical más radical, dice hoy que no cree que la ausencia del Sr. Topete del ministerio sea motivo para que deje de existir, puesto que el Sr. Topete no habría de producir

ningún trastorno en la marcha política del ministerio aunque dejase su cartera.

No es exacto, como se había dicho, que se haya telegrafizado al Sr. Malcampo, que está en la Habana, ofreciéndole la cartera de Marina.

Ayer a las tres de la tarde falleció en esta corte el señor duque de Bailén.

Varios carlistas, residentes en esta capital, han solicitado hoy por telégrafo, según hemos oido, a D. Carlos de Borbón con motivo de ser el día de su santo. Los mismos carlistas han celebrado el día con una comida de fondo, a la que han asistido los más importantes.

La *Política* ha oido que los generales volvían al pensamiento que antes emitieron de procurar el casamiento de una hija de los duques de Montpensier con el duque de Génova, como medio de resuelta la murmurada candidatura de este.

La *Opinión Nacional* sigue dando cuenta de las esposiciones cada día más numerosas que se hacen por todas las clases sociales en favor de la candidatura de Montpensier y en contra de la de Génova. Y añade:

Entre la candidatura que representa la conveniencia del círculo que cobra y la que representa los intereses de las clases que pagan, la elección no es dudosa.

Tan luego como anoché tuvo noticia S. A. el Regente del reino de la muerte del señor duque de Bailén, mandó a su ayudante Sr. Biengol para que en su nombre diera su más sentido pésame a la familia del ilustre finado.

La *Epoca* no obrigaba anoché esperanzas de que el Sr. Topete vuelva al ministerio, porque en su concepto el señor Topete es de los que tardan en tomar una decisión, pero que la toman de veras.

Dice un periódico:

«La cuestión que en estos momentos parece preocupar más al ministro de Hacienda, es la de arbitrar recursos para hacer frente a las obligaciones generales del Estado, con especialidad las que traen consigo la terminación del actual semestre. Dice, sin embargo, que el Sr. Figuerola tiene fundadas esperanzas de resolver esta grave cuestión de una manera satisfactoria.»

Los republicanos en su reunión de esta tarde se han oído solo de dar lec-

tura a las cartas recibidas de varios compañeros, entre otros de los señores Cala y Benítez, presos en Cádiz en el castillo de Santa Catalina, y del Sr. Serrallés, que parecía va a ser conducido a Cartagena.

En breve llevará el Sr. Becerra a las Cortes un proyecto de ley conforme con el art. 108 de la Constitución, haciendo extensivas a Puerto-Rico las disposiciones de esta con las modificaciones necesarias.

—Parece que el Sr. Figuerola no retirará los presupuestos como se había asegurado, sino que propondrá a las Cortes las reformas que a su juicio deban introducirse en ellos.

—Se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernación que la niña Matilde Moreno, hija del sargento de la guardia civil José Moreno, que murió en el descarrilamiento ocurrido justo a Utrera en la última insurrección republicana, ingrese en el colegio de niñas huérfanas de Toledo titulado de Nuestra Señora del Carmen.

Dice la *Correspondencia* del 3:

—A última hora se ha dicho que es pasar del decreto no admitiendo la dimisión del Sr. Topete, este insiste en su dimisión.

No sabemos si este nuevo rumor se refiere a la gestión hecha esta mañana por el Sr. Topete para que se le admitiera la dimisión que teórica presentado, o será nueva insistencia. De todos modos, los amigos del gobierno creen que al fin cederá y continuará en el ministerio.

Nos dicen de Murcia que los agricultores están sumamente contentos por las abundantes aguas que durante cuatro días vienen regando aquellos fértiles campos. De Cartagena dicen, que desde el año treinta y tantos no les había regalado el cielo tan abundante caudal de aguas.

Paris, 4.—Ha llegado la emperatriz el 1.º de noviembre a Luksor, en donde se ha encontrado con los sábios franceses y semejantes convocados por el virrey.

Florence, 3.—La *Gaceta Oficial* dice que el rey ha tenido un fuerte resfriado con calentura, pero que está mejor.

Dresden, 3.—Once diputados han presentado una proposición pidiendo que el gobierno sajón dé pasos cerca de la Confederación de la Alemania del Norte para

que reduzca los gastos militares y p un desarme general.

Florence, 4.—El rey Víctor Manuel cayó enfermo a consecuencia de un resfriado acompañado de una fuerte calentura, pero anoche los médicos han notado una mejoría.

París, 3.—El anuncio de la inauguración de la piedra a la memoria del diputado Baudin, que tendrá lugar el día 3 de diciembre próximo, empieza a preocupar riamente la opinión pública.

Los diputados irreconciliables han apizado hasta esta fecha todos sus proyectos de ataque contra el imperio.

Trieste, 3.—Ninguna noticia del tema de la insurrección.

Asegúrase solamente que por la frontera del Monte Negro se han introducido ayer un gran número de armas y variados de municiones para los rebeldes.

La casa Stern ha abierto una suscripción para el nuevo empréstito portugués, que asciende a 12 millones de libras esterlinas, valor nominal.

El tipo de la emisión es 32 1/2, c un rédito de 3 por 100 sobre el valor nominal.

Paris, 3.—Asegúrase que el general Fleury, embajador de Francia en San Petersburgo, está encargado de preparar una entrevista que tendrá lugar en Niza, entre el emperador Alejandro y el emperador Napoleón.

Han vuelto a circular hoy en la Bolsa con gran persistencia los rumores relativos a la vuelta del Sr. Rouher a dirección de los Negocios públicos.

Esta noticia ha producido muy mala impresión.

Estos días se ha aumentado la gavancia de París en vista de la grande agitación que de algún tiempo a esta parte nota en aquella populosa ciudad.

El *Gaulois* asegura que el puesto que desempeña el señor conde de Expelein en el palacio de doña Isabel de Borbón se va a confiar al Sr. Meessen, título duque de Baños.

Algunos periódicos franceses hablan de próxima abdicación del emperador de Rusia.

CÓRDOBA 1869.

IMPRENTA DEL DIARIO DE CÓRDOBA
San Fernando, 24.

SECCIÓN CORRESPONDENCIA

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 3.
Consolidado 23,45.
Deuda amortizable de primera clase 0,00.

Id. de segunda 0,00.

Id. del personal 47,25.

Acciones del Banco de España 126,00

CORDOBA.

Trigo, de 43 a 50.

Id. Tangaró, de 36 a 38.

Cebada fresca de 15 a 17.

Id. aneja, de 18 a 19.

Escána, 4 a 5.

Garbanzos, de 100 a 140.

Alberjones, 4 a 6.

Habas, de 34 a 37.

Carné de vaca 8 a 30 cuartos libra.

Aceite 4 a 9.

Jabón blando 4 a 6 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 43 a 53. Cebada 20 a 24. Habas 35 a 38. Aceite de 52 a 53 y 3/4.

GRANADA.

Trigo de 37 a 45. Cebada de 20 a 22. Habas de 35 a 38.

MALAGA.

Trigo de 42 a 56. Cebada de 48 a 52. Habas 36 a 42. Aceite 4 a 12 a 51.

JEREZ.

Trigo 50 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas 40 a 42. Aceite de 50 a 56.

JAEN.

Trigo de 42 a 46. Cebada de 15 a 16. Habas de 33 a 34. Aceite de 44 a 60.

CORTEOS.

ENTRADAS.
De Madrid y su carrera a las 12 y 53 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y a suya a la una y 55 minutos de la tarde, y a las 10 y 15 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera a las 42 y 15 minutos de la tarde, y a las 40 y 16 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a las 9 de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a la 4 y 19 minutos del dia, y a las 5 de la tarde.

Para Málaga y su carrera a las 2 y 30 minutos de la tarde, y a las 6 y 44 minutos de la mañana.

De los pueblos de la sierra a las 3 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia.

10 y 30 minutos de la mañana.—42 de la tarde.—10 de la noche.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Málaga a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 42 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Sta. Cruz a las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche.

De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz a las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente Heganado a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 48 rs. 25 cént.

De Córdoba a Sevilla.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Sevilla a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 42 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Sta. Cruz a las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche.

De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz a las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente Heganado a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde.

<p

SECCION DE AVISOS.

**LITOGRAFIA
DEL DIARIO DE CÓRDOBA.**

S. Fernando núm. 34

Se hacen toda clase de tarjetas, a 10, 12 y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquinas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

TINTORERIA FRANCESA,
LABORATORIO QUIMICO,

Calle de San Pablo, núm. 43.

En este acreditado establecimiento, montado segun los últimos adelantos de la ciencia, se tienen toda clase de ropas con los colores limpios y mas permanentes que puedan desearse, siendo de notar el perfecto acabado que se de los paños y á todos los tejidos de lana y de seda, por delicados que sean, para que se queden como nuevos, no habiendo omitido su dueño gastos d' ninguna especie para conseguir tan favorable resultado. Es de advertir las ropas de hombre, como son: pantalones, chalecos, chaquetas y gabanes se queden tenis sin encesidad de descoserlas, y que jamas destinan ni manchan por ningun concepto, pues todos los ingredientes que se emplean son de lo mejor y mas fino en su clase.

SOMBRETERIA FRANCESA,
calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.EN ANTEQUERA,
CASA EN CORDOBA,
calle de Estepa, núm. 72.EN BENAMEJI,
calle de Sorno

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus servicios van á tomar una extensión en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinación entre si y con otras de primer orden del extranjero y del país, harán cuantos esfuerzos les sea posible para proporcionar á la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buenas costumbres, equidad, elegancia, modas, novedades, servicios, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, hé abí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pu s ninguna conexiñ existe entre ambos.

ALMANAQUE**DE EL CENCERRO.**

Próxima a efectuarse la tirada del Almanaque de El Cencerro, y á fin de proporcionar á la industria y al comercio la mas extensa publicidad, considerada hoy como base y principal elemento de riqueza, se insertarán en él toda clase de anuncios, bajo las bases siguientes:

- 1º. El Almanaque de El Cencerro tendrá la marca de octavo prolongado.
- 2º. La tirada no bajara de 20.000 ejemplares.
- 3º. Se espenderá en todas las capitales y principales poblaciones de España.

4º. El precio de insercion de los anuncios será:

Por una página. 100 rs.

Por media. 60

Por la cuarta parte. 40

Por fraccion menor. 20

5º. Las láminas, cheques, ó representaciones de casas, talleres, fábricas, industrias, laboratorios etc. pagaran la mitad del espacio que ocupen segun la base anterior.

6º. Todo dueño de un anuncio tendrá derecho á un ejemplar del Almanaque, gratis.

6º. Los anuncios y su pago se entregaran hasta el dia 15 de Octubre próximo, en la redaccion de El Cencerro, plaza del Escudo 11º - Córdoba.

Venta de un buen carroaje.

Se vende una góndola grande su muy buena estatua, construida con las mejores condiciones en esta capital dos años hace, y que ha servido poco. Tienen 18 chagenas las guarniciones á la cañera para las tres bestias. Estos aparejos son de color de avellana, pespuntes y completos de bridones, etc. Precio 150 rs. con 100 de fianza. Bazar Inglés, 6-3

Piano. Se vende el que habia en el café de Abella, para tratar de sus juntas en la confitería de dicho café, donde se pone á la vista.

Venta. La del fruto peniente de naranjas de la hacienda, nombre de la Viñuela Baja, en el acero de la sierra, pago de Santo Domingo. Se trata, calle del Conde Gondomar, calleja de Quintero, número 15. 6-3

Novelas de Alarcón. Se han recibido en la librería de este periódico y se venden á 14 reales ejemplar.

Venta. Se vende la casa núm. 7 calle de los Manueles, con algunas còmodas habitaciones y una magnifica cochera, camares, buhardillas y todas las dependencias necesarias, perfectamente obrada y reparada. Tambien se hace de el carroaje, dos caballos de tiro y uno de montar con todos los arreos necesarios, bien obsochos todos juntos ó separadamente. Para tratar se ollas con su dueño que vive calle del Liceo, núm. 29, que admite proposiciones á contado ó á plazos con las garantías necesarias. 6-2

POESIAS**DE ANTONIO FERNANDEZ GRILLO.**

Se halia de venta esta lindísima colección en el despacho de este periódico, San Fernando 34. Precio 20 rs.



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cunas y camas de hierro.

Surtido general de ferretería.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bujas transparentes.

Dichas estéreoicas.

Cartuchos y tacos para escopetas Lafouhet, oídos - 1500

Rewolvers y cápsulas para los canísmos.

Cris vegetal.

Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, llaves y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y cancelas á precios muy baratos.

Arrendamiento. Se hace desde el dia 12 del corriente, por meses 6 por año, de la casa núm. 2, calle de Juncos, localizada en esta ciudad; para arrendarla con su ajuste con don Federico de Alvaro y López, calle de Santa Marta, núm. 40. 6-2

Pianos. En la calle Batanes, núm. 41 se venden dos pianos verticales de tres cuerdas, usados, en muy buen estado y á precios muy arreglados. La persona que desee alguno de estos puede verse con su dueño, que lo es D. Antonio Pérez y Cruz. 8-6

GRAN DESCURRIMENTO
ACEITE DE
HIGADO de BACALAO
DESINFECTADO

MEDALLA DE HONOR

BLANCO Y MORENO

Desinfectado el Aceite de Hígado de Bacalao. Mr. Chevrier ha dado á esta preciosa preparación terapéutica un olor y un sabor agradables que no perjudican en ninguna de sus propiedades.

Este importante descubrimiento, que ha valido a su autor una Medalla de Honor, ha generalizado por todas partes, el empleo del Aceite de Hígado de Bacalao Desinfectado.

Los Médicos lo ordenan con preferencia á todos los otros, para todas las enfermedades en que el Aceite de Hígado de Bacalao está prescrito.

Vease, para mas amplios detalles, los informes medicinales, contenidos en el prospecto que acompaña cada frasco.

HIGADO DE BACALAO
FERRUGINOSO de CHEVRIER

Mr. Chevrier ha completado su descubrimiento asociando el yoduro de hierro al Aceite de Hígado de Bacalao desinfected. Este Aceite de Hígado de Bacalao ferruginoso, conserva todas las propiedades del aceite y del hierro, se digiere facilmente y no acarrea consipciones. Es pues, preferible á otras preparaciones ferruginosas (Pildoras ó Jarabe) y se toma en todas las enfermedades en que se emplea el hierro: Tisis pulmonares, Bronquitis, Ratiquez, Escrofulas, Enfermedades de la Piel Gata, Reumatismo crónico, Catarratos agudos, Dispensias, as con afecciones difíciles y debilitades de constitución.

Farmacia de Chevrier,
en PARIS 21, faubourg Montmartre.
En la misma fórmula, se ha el Vino y Elixir de Coca excelentes preparaciones.

El Táctean Vulnerario al Arnica para curación de llagas, heridas, cortes y contusiones.

Las Granulas de Bismuth compuestas, contra las diarreas, disentería, males de estómago.

Depósito general en España, Isidro Ferrer y compañía, Monterrey 51,

principal, Madrid. En Córdoba D. Diego Raya.

SOMBRETERIA**EL SOMBREZ Y COMPAÑIA.**

Librería, núm. 19.

Este establecimiento participa á sus favorecedores que acaba de recibir un elegante y encogido surtidor en las últimas avenidas de sombreros para la estación de invierno, de caballeros, señoras, niñas y niños. Sombreros castor de copa en todas calidades y precios; telas superiores francesas para sombreros de copa; guardacabezas, forros y cintas de las mejores fábricas del extranjero, para la buena confección y elegancia del sombrero. Liquidación en los precios, exactitud y eficacia en los encargos como le tiene acostumbrado.

CONDUCCION DE AGUAS Y GAS.

Tubos de hierro dulce con revestimiento de betún y astafo para conductos de aguas y gas, con roscas y juntas precisas, probados á la presión de 15 atmósferas para el agua y á 10 para el gas.

Estos tubos desde 4 a 60 centímetros de diámetro ofrecen una gran duración, seguridad y economía sobre todos los demás medios de conducción conocidos hasta hoy, siendo aun más económicos que la tubería de barro.

Unico depósito en Andalucía EMPRESA DE AGUAS LA PRODUCTORA, plaza de los Cerrillos, Córdoba.

ACEITE DE BROTAÑO.
(ABROTANUM)

Es tal y tan reconocida la virtud de esta planta, que está recomendada por todos los naturalistas e higienistas españoles y extranjeros como el único específico para hacer nacer el cabello en cualquier parte del cuerpo, para lustrar y desenredar la cabellera, injuriando radicalmente su caída, dando fuerza al cabello endebil, limpia de caspa la cabeza, al mismo tiempo que fortalece y robustece la raíz del cabello.

EL ACEITE DE BROTAÑO está llamado á ser una necesidad en todo tocador del mundo elegante, y por eso lo ofrecemos. Al bote acompaña una Reseña histórica-higiénica del cabello y de la barba, que contiene la instrucción para el uso del aceite. - Precio, 5, 7 y 10 reales el frasco.

La correspondencia y pedidos á los Sres. Chavero y Valero, Bazar Inglés, Málaga.

Depósito en esta ciudad en el despacho del Diario de Córdoba, San Fernando 34.

LA SUERTE.

Fábrica de cemento hidráulico. - Antequera.

PRECIOS.

7 rs. arroba. - 24 el quintal, y á 23 llevando barrica completa.

PROSPECTOS GRATIS A LOS CONSTRUCTORES.

Depósito en Córdoba, calle del Lodo, número 5.

Para demostrar la buena calidad de este cemento, basta la siguiente carta del Arquitecto municipal:

«Sr. D. Diego del Pozo:

Si viese V. remitirme otro barril como el anterior. Siendo su cemento de buena calidad, y el mas económico en la provincia, haga V. por tener repuesto en esta, con lo cual V. ganaría y á mí me evitara la molestia de tener que esperar. S. S. S. Amadeo Rodríguez.»

Arrendamiento.

Se hace desde Carnaval de 1870 de la Hacienda de olivar nombrada Campo alegre de Cañaveral, con su caserío y molino aceitero, todos los prenses y todas sus oficinas correspondientes al mismo, la cual se halla situada en el término de Lopera, sobre tres cuartas de legua de Villa del Río, á la margen derecha del río Guadalquivir, y se compone de 105 jardines y celestines y 1/3 de coto de tierra de total cabida. De ellos 10 son de vino y con 506 estacas de clavo; 18 plantadas de olivar con 13,365 pies 49 biguetas, 6 paralelos y varios almendros; 3 de encinar con 68 encinas y 45 cheparres, y los 7 fanegos restantes y dichos celestines con 38 álamos y 609 plazas vacías, y cuyos sotos y Vega producen abundantes pastos.

Tambien se arrinda desde hoy una haz de 40 fanegas de tierra calma, llamada de las diez, cerca de la posesión anterior de Campo alegre, término de Villa del Río.

El precio de renta, tiempo y condiciones se hallaran de manifiesto en casa del procurador D. Francisco Pardo de la Cuesta, calle Almoroxa núm. 15 en Córdoba.

Habitaciones.

En la calle Arroyo del Buenaventura, núm. 20, se arriendan desde el dia en el mejor estado de servicio y comodidad.

Arrendamiento.

Desde el dia se hace de la casa núm. 7 en la calle de Almazara. Para tratar de su ajuste, con el licenciado D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Almazara núm. 3.

Arrendamiento.

Desde el dia se arrienda una cochera, tres cuadras y un corral, todo comunicado. Calle de Góngora núm. 9.

Pérdida.

En la noche del 24 del corriente se extravió de la dehesa del Montón de la tierra una yegua cerrada, flor de lino, lucera y hereda. La persona que avise su paradero á su dueño, que vive calle de Carreras núm. 13, recibirá una gratificación.

Historia de un bocado de pan.

Cartas á una niña sobre la vida del hombre y de los animales, por Juan Macé, traducidas al español. Un tombo de mas de 500 páginas. Se vende á 14 reales ejemplar en la Librería de este periódico.

Perdida.

Del cortijo de Fontibón del pilar, han desaparecido diez cerdos carnassos, todos con un agujero triangular en cada oreja, y las hembras con una oreja desgarrada. Se supone á la persona que las ha perdido, se sirva avisarlo en el expresado cortijo ó á su dueño don Miguel de Gómez, en Espaço.

Venta.

Se hace de libros y una piedad, en la calle de los Angeles, núm. 7.